

五頭のさなだ虫

彌

彦



むかしある田舎に大層な素封家がありました。その主人を金藏と申しましてまだ今年僅かに二十九の若者でした。然し自分の家が金満家のななのをたのんで学校にも行かず仕事をせず毎日一とあそんでばかりをりました。金藏の仕事は煙草を呑むと自分の家の二階からボンヤリ往来をながめているととの外にはありませんでした。朝は寝坊をしますのでいつもあさ飯と晝飯とは一所です。晝飯をたべましたあとでも退屈のあまりいろいろの御菓子やら果物やらをシツキリなしにはうばつていますやがて夕方になりますとまた

晚餐をそれは大そな御馳走でたべます。いつおひるがすんでいつ晩飯がはじまつたのか別らないなど、召使の下男下女などに影口をいはれました。金藏は平氣で少しもあらためる氣色も御座いませんでした。

おいしい物ばかり食べまして少しも運動をしない金藏はダントンと肥へてまるで御腹などは米俵のようになつてしましました。

従つて氣分もわまりすぐれません。そこでわちらの医者こちらの医者と方々の名のある御医者様をよびまして診て貰いました。そして水薬やなにかかるであがる様にのみましたが素よりどこが悪いと云ふではありません。尤も金藏自身は四百四病を皆わづらつている様な氣がしたでしようが、たゞ不養生で御医者様の云ふとは一つもきこませんのでいつ迄たつてもよくなる様子も見えませんでした。

或日の金藏の御友達が参りました時金藏はブク

くした御腹をさすりながらしきりと自分の不健康をなげきましたそこで友達の云ふには『私はこれから三拾里程へだつた一つの村に大そな上手な御醫者がいると聞き及びましたからその人に診て御貴になつては如何です。軽い頭痛などはこの御醫者の顔を見ただけで全快してしまうそうです。これをききました金藏は大喜びによろこびまして早速その御醫者に来るよう手紙を送りました。金藏の手紙を見ました御醫者はす。金藏が何病であるかを悟りましたそれは不攝生と云ふ病氣でした。そこでこの上手な御醫者は次のよう返事を出しました。『あなたの御病氣は大變に性質がよろしくありません打すて、をけば一命に關ります。明朝すぐ私の宅に向つて御出發なさい。實はあなたの御腹の中には五頭のさなだむしがいます。それですからあなたは私の宅迄幾日か、つてもよろしくからユツクリと徒步していらつしやいまし途中馬や車にのればあなたの御腹の内の虫はすぐわ

なたの九腸ちゅうちうを寸断すんたんしてしまいますそれからあなたは三度の食事以外に何物をもめし上つてはいけませんもし何か上ればそれは皆虫みしづがたべてしまします

すそしてドシどと大きくなります』

この手紙てがみを見ました金藏は翌朝はやく御醫者様の云ふとほりテクととあるいて家いえを出ました。

毎日まいにちゴロごろとなまけくせのついています金藏にはテクと徒步徒歩するのが物ものうく覚えられましたのでその日は二三里りで旅館りょかんにとまつてしましました。翌日目まつりがさめますと大脣氣分だいじんきぶんがよい様ようですから又元氣まいにきをだしてテクとあるき出しましたその日は始はじめの日よりもずうつとたくさんあるけました。猪いのししその翌日にはもう病氣びやうきの様ような氣色けいしよくは少すこしも御座おはざまいません。かよう以致いたしましてこの御醫ぎい者様しゃようの所に金藏が参まつりました時にはもうどこも悪わるい心地こころがしませんでしたのでたゞあつく御禮ごれいをのべて又あるいて歸宅きたいやく致いたしました。

金藏は運動うんどうが何なんより身體からだの健康けいこうに益えがあると云ふ

太郎と犬

硯山人

或處あるところに太郎と云ふ子供こどもがありました。或る冬ふゆの土曜日に今しも學校から歸かへつて來た所で、お母おはな側そばへ本ほんの包いとみを投なげ出して「お母おはな様只今いま!」もそこのすませて何時いつがなら何なんか頂戴てうつし!と云ふ所を今日は何どうしたのか何とも云はないで裏庭うらにわの物置もの置きへと入り込みました。何なにをするのかと思おもつたら、太郎は頓とまがて物置もの置きの棚たてから金鎧かなめやら、釘くぎやらを取り出し、そして板片いたわを四五枚まいかまい集あつめて、何か頻しきりに打ちつけて居りました。あまりトンとガタがたゴリごりと喧わざわざ音おとをさせたのでお母おはな様はお氣き付つけになりました。